

ALCANZA 10.5 BILLONES DE PESOS

Se incrementa 116 por ciento el costo de la deuda del sector público

ISRAEL RODRÍGUEZ J.

En los últimos cinco años el costo financiero de la deuda del sector público, que implica el pago de intereses, comisiones y otros gastos, registra un crecimiento de 116 por ciento, revela el primer Informe de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Dicha deuda, que es la expresión más amplia del conjunto de obligaciones de pago contraídas por el país, en la cual se incluye la del gobierno federal, la de la **banca de desarrollo**, la del rescate **bancario** y la de las empresas productivas del Estado, Petróleos Mexicanos (Pemex) y Comisión Federal de Electricidad (CFE), alcanza al primer semestre del año 10.5 billones de pesos.

Como resultado, el crecimiento del costo financiero pasó de 345 mil 973.7 millones en 2014 a 749 mil 74.4 millones de pesos aprobados para 2019.

Esa dinámica responde a dos factores principales. Por una parte, la evolución de las tasas de interés. Por otra, parte del incremento exponencial en el nivel de deuda pública registrado princi-

palmente en la pasada administración gubernamental.

Endeudamiento supera 10.5 billones de pesos

Durante la administración del presidente Enrique Peña Nieto (2012-2018) la deuda total del sector público federal se duplicó hasta superar 10 billones de pesos. Al cierre del primer semestre de 2019, el monto total del saldo histórico de los requerimientos financieros del sector público asciende a 10 billones 559 mil 678 millones de pesos.

Entre 2014 y 2019 el monto acumulado de las erogaciones por el costo financiero de la deuda total del sector público federal alcanzó 3 billones 124 mil millones 510 mil pesos, cifra que supera en 497 mil 83.4 millones a los 2 billones 677 mil 427.4 millones aprobados y destinados este año al desarrollo social, en el que se incluye la protección ambiental, vivienda, servicios a la comunidad, salud, recreación, cultura, educación y protección social.

Pese a este importante aumento del costo financiero de la deuda, se compensa parcialmente al estar

acotado gracias a una estructura de la deuda en donde predominan los pasivos denominados en moneda nacional, con tasas de interés fijas y de largo plazo.

Los recursos aprobados en el Presupuesto de Egresos de 2019, para cubrir el costo financiero de la deuda pública tanto del gobierno federal como de las empresas productivas del Estado, así como para las erogaciones destinadas a los programas de apoyo a **ahorradores** y deudores de la **banca**, asciende a 749 mil 74.4 millones de pesos, precisa el Informe de gobierno.

Esta cifra equivale a un incremento de 11.4 por ciento en términos reales respecto del monto autorizado en 2018, cuando fue de 672 mil 470.5 millones de pesos.

Con base en informes pormenorizados de la **Secretaría de Hacienda y Crédito Público**, como proporción del producto interno bruto, el costo financiero de la deuda para 2019 es igual a 3 por ciento, cifra mayor en 0.3 puntos del PIB al monto aprobado en el Presupuesto de 2018, que fue de 2.7 por ciento.

